



Los días 28 y 29 de enero se celebró en la capital un congreso para la creación de una asociación que agrupase a los ferrocarrileros de Madrid. La reunión fue muy numerosa y se constituyó una comisión ejecutiva compuesta por representantes de las principales empresas ferroviarias. La asociación se constituyó el 13 de febrero.

**Tirada 1.800.000 ejemplares.**

Precios de suscripción:  
ANNUAL 120 pts. trimestral 40 pts.  
número suelto 15 pts. número atrasado 25 pts.

Ferrocarrilico es el periódico de mayor circulación de Cuevas del Almanzora.

## Escuelas Públicas

En sucesos de hoy, no importa el criterio que puedan tenerse sobre el manejo de las escuelas, lo que es quererse todo un pueblo, aparte, salvo de ideales, o porque no las encuentre en el mismo, o porque no las deseará y no cubre en los que se le ofrecen, salvo a cambio de redentores, elández de la vez, al que no se ha de quitar. Linares Rivas dice: «El fondo de la vida es el bien; y su forma la libertad; pero la libertad implica la educación. Puede afirmarse que la forma del bien en la vida es la educación. Cuando el bombero, viendo al mendigo que se agita, regímenes que reclaman su desempeño, y lo logra y continúa su trabajo, realizando una buena madre de todo lo que es necesario para el cumplimiento de sus propias leyes. Si realizo, viene a la vida, se proyectará, aunque sea rudimentariamente, cuánto es propio para la realización de todos los fines de la vida humana: la vida interior. Es el grano de trigo, caído en la tierra, que pide para dar su fruto, la lluvia del cielo, el calor y la luz del sol, y la mano cariñosa del hombre que aboga y prepara el medio donde ha de desenvolverse. ¿Cuánto tendríamos que perder si no tuviéramos la educación que publica las buenas costumbres; el conocimiento que da la paz entre los pueblos; el amor a las instituciones que en su país se dan, la tolerancia a las opiniones ajenas y el respeto

mutuo entre los pueblos?». Y sigue: «Pero lo que más nos interesa es que las escuelas sean un medio para que los niños de la villa y del campo reciban una educación completa y digna, que les permita vivir en su entorno y contribuir a su desarrollo. Porque si no se cumple esto, el resultado será un fracaso, y el resultado de un fracaso es la decadencia social y económica».

La Escuela Rural es un organismo que tiene como finalidad la formación integral del niño rural, procurando que desarrolle tanto su actividad física como su cultura intelectual y moral. Se trata de crear en el niño una conciencia de su propia identidad cultural y de su pertenencia a la tierra, así como de fomentar en él el amor a su tierra y a su familia. La Escuela Rural es un organismo que tiene como finalidad la formación integral del niño rural, procurando que desarrolle tanto su actividad física como su cultura intelectual y moral. Se trata de crear en el niño una conciencia de su propia identidad cultural y de su pertenencia a la tierra, así como de fomentar en él el amor a su tierra y a su familia.

**SEMANARIO JOCOSO**

Este es el periódico que cada día ofrece a sus lectores una variedad de contenidos que van desde el humor hasta el análisis político.

El Ferrocarrilico es un periódico que se publica en la localidad de Cuevas del Almanzora. Su tirada es de 1.800.000 ejemplares. El periódico se publica diariamente y se distribuye en toda la provincia de Almería. El periódico se publica diariamente y se distribuye en toda la provincia de Almería.

**Veinte ediciones diarias.**

Este es el periódico que cada día ofrece a sus lectores una variedad de contenidos que van desde el humor hasta el análisis político.

El Ferrocarrilico es un periódico que se publica en la localidad de Cuevas del Almanzora. Su tirada es de 1.800.000 ejemplares. El periódico se publica diariamente y se distribuye en toda la provincia de Almería.

**NÚM. 47.**

Precios de suscripción:  
ANNUAL 120 pts. trimestral 40 pts.  
número suelto 15 pts. número atrasado 25 pts.

Ferrocarrilico es el periódico de mayor circulación de Cuevas del Almanzora.

## Escuelas Públicas

En sucesos de hoy, no importa el criterio que puedan tenerse sobre el manejo de las escuelas, lo que es quererse todo un pueblo, aparte, salvo de ideales, o porque no las encuentre en el mismo, o porque no las deseará y no cubre en los que se le ofrecen, salvo a cambio de redentores, elández de la vez, al que no se ha de quitar. Linares Rivas dice: «El fondo de la vida es el bien; y su forma la libertad; pero la libertad implica la educación. Puede afirmarse que la forma del bien en la vida es la educación. Cuando el bombero, viendo al mendigo que se agita, regímenes que reclaman su desempeño, y lo logra y continúa su trabajo,

**CUEVAS 20 DE FEBRERO DE 1906.**

**Administración y Redacción, San Antonio 4. PAGO ADEANTADO.**

to al derecho de nuestros semejantes solo producen ser frutos — mas ó menos leños — pero siempre seguro del desarrollo de la cultura humana en este mundo de la educación.

La importancia de los pueblos no depende ya de la extensión del suelo, ni de las buenas organizaciones de sus instituciones armadas, ni del desarrollo industrial o menor creciente de otros elementos sociales o históricos que han sido hasta hoy el orgullo de las naciones. La importancia de cada pueblo se mide en nuestro tiempo por el saber, por la cultura, por el amor al trabajo del mayor número de sus hijos, por el desarrollo y la prosperidad que la agricultura, la industria, el comercio, las ciencias y las artes tolvan cada día por virtud de esa misma cultura. Y es necesario proclamar muy alto que esos nobles y sencillos resultados, explícitamente producto natural de la educación que reciben los niños.

Resulta pues, que la instrucción del pueblo es el medio por donde ha de realizarse sus más importantes fines.

A la primaria enseñanza corresponde cumplirlos.

Y el magisterio de instrucción primaria es el encargado de una noble y generosa misión: es el pionero de la educación en estas tropas de juguete, que sean amigos sinceros y enusados de las escuelas de las primeras letras y de los maestros.

Aquí, por desgracia, el alto

importante es que el maestro no sólo se preocupa solamente de aquellas cosas que revisten formas deslumbrantes, ó, por lo menos, de las que pueden presentarse muy atractivas a los sentidos. Ellos, que son el nervio de la sociedad, permanecen distraídos ante ese intenso contingente de jóvenes sin provecho procedentes de familias pobres de jornaleros, de artesanos, de pequeños industriales, de empleados subalternos, que no gozan de dispensar a sus hijos una prudente y prevista educación.

Pobres niños, arrancados por el hambre, ó envueltos en el polvo y en el lodo de los valles, no parecen buenos más que para bandidos, como, sabandijas, pasqueras de la superficie de la tierra.

Imposible que en alguna población de España se tolere y consentiera infringir las leyes con notoria ferocia como se hace en esta noble ciudad. Se burlan del magistrado Alberdi que dice: «Se dé casa decente y capaz al maestro público y su familia; se consiente tener cerrada una escuela, por aborrase los ochavos que importen las obras del local, se hace la vista gorda al ver que llevan a los maestros al Juzgado porque el Alcalde no pague». Y éste por no disponerse, con el Secretario consiente las marejadas para contumizar y aplastar todo lo que se relacione con las escuelas públicas. Aun más se permite, hay maestro que por

ser apreciado por el influjo de los caciques, no le conocen los niños de su escuela.

Si Alcalde, que llega a su cargo, lleva las injusticias. Nosotros, persuadidos de su honestez y recta autoridad, le pedimos, con medio tradicional, para tan humilde bandido, preste su atención a una causa de justicia trascendental: «No dude que conquistará triunfos, merecidos al que con su ayunta, a la prosperidad de su pequeño reino, al socio

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

Un labriego amante de la justicia

16 Febrero 1906.

apartar la su vista con instinto / regir el abuso endémico de nues-  
repulsivo del magrieto pordiosero/ que, más bien, parece informe  
montón de andajos, olvidado en allí por los exiliados de la liga  
plaza de Almería.

Si o circulo se troca de suyo  
tuoso al esfuerzo sutil que, hielo-  
beante al instante con beso agudo,  
llega y penetrante que, parece  
dibujar los tejidos, paralizando  
la circulación, el manigajo se en-  
cuentra allí imposible y grueso  
con acero salvaje cuando el sol n  
parece habitar consigo mismo y  
con plástica desgarrador eco per-  
de la consilla limiosa por el  
amor de Dios, cuando pase algulón  
a quien tenerle suelto.

Al salir del Tento me lo en-  
cuentro también, todas las noches,  
sentado en la acera junto a la  
pared, atareando su enmarañada  
cabaza que, se ve envuelta, entre  
engages y sedas.

Bastantes veces se puede ver con  
los ojos extraviados, la boca contempla y las facciones descompues-  
tas, aspirar con deleito los perfu-  
mes de las bellas que, en invien-  
to confusión de blonda y encuen-  
gas, le sepultan algunos minutos  
en tybellino delicioso que, la ma-  
ría y fascina, con sensaciones ex-  
travias, conmoviendo su anómico  
cuero apena regalo por una can-  
ga más anómica aún.

Estos instantes son para él ha-  
piente inendido, risueño de algo  
desconocido que, lo sume en la  
estupidez abypta que se apodera.  
**Es todo cuanto la seda toca con sus dedos.**

"Entonces no pide ni grita; no  
tiene frío ni calor; solo gorgojo  
sueña....

Juan Carreño-Perezas.

Almería Febrero 1906.



## Ferrocarrilicazos

El Ayuntamiento de este luci-  
dido parece estar compuesto únicamente  
por el Alcalde y agentes a sus órdenes.

En una sola sesión ordinaria  
han celebrado desde que toman  
posesión los concejales. Los acuerdos  
no sabemos cuándo, cómo, ni  
quién los tomó. Al tener el empacho  
de ser la primera autoridad de la

ciudad, no asistir jamás a  
las sesiones, no le concede atrí-  
bulos y medios la ley para hu-  
ellar. Las razones que tenga para  
dejar de la manera que lo hace; la  
ignorancia, pero podemos afirmar  
con certeza que seguirá el pa-  
trizón, porque sus antecesores  
no hicieron nada bueno en  
favor suyo y lo sentimos. Crei-  
mos dala su juventud y buenos  
deseos cambiaría el modo de ser  
de este Ayuntamiento; y, con  
frustra hemos de confesar nuestra  
equivocación, hasta el presente.  
¡Ojalá podamos rectificar su error!

El nuevo contrato con la com-  
pañía eléctrica levantina para el  
 alumbrado público, hace tiempo  
fue remitido a Madrid para su  
aprobación y a estas horas no se  
ha resuelto nada, continuando la  
publicación casi a oscuras. Espera-  
mos del Sr. Alcalde activar cuanto  
pueda este asunto y luego que la  
compañía dé una contestación  
pronta y satisfactoria, pues las  
cables no deben estar en la semi-  
oscuridad en que se encuentran  
ya, ya que el público cupido  
debe sufrir.

Son muchas las personas que  
nos preguntan si hay persona en-  
cargada de dar un paseo por los  
trabajos de la carretera de la Ba-  
llabona y ver si se llevan en do-  
bida forma; por no una lastima  
que viéndolo la conhiganacido en  
pequeñas porciones, cuando lle-  
gan unas, lo construido que las  
primarias no sirva.

El asunto sigue sin resuelto en  
pie, ignorando se haya celebra-  
do la reunión anunciada de los pa-  
naderos con el alcalde a fin de  
ponerse de acuerdo y hacer saber  
al público que no se venderán el pan  
por libras y sí por gramos.

*Para mi amigo el distinguido  
vate cristiano*

José A. de Meca y Giménez

**3008 LA FERIA**

Fridigera lengua de fuego se entona!

Y el humo que salga parece la fonda, la fonda,

En tanto al fogón:

Que está en un rincón,

Acudi arreglado de frío la gente

Al fuego, encendido de lengua lamiente

El turbio suspiro del pendón la loca!

Suspiro corajón que, entarta suspense,

La vida del hombre, del bruto y del ave,

Confundé en la estancia su quejío suave

Con el pulmonoso:

Y el ronco suspir del león seba...

De forma torcida

Qué da luz y vida!

Qué temor y miedo y si cada momento

Gritar la lengua buscando al perro

La luz que destila reflejo voláneo  
Se agita en el tubo, igual que un cetáneo;  
Igual que se agita  
La pulga que grita  
El gato que gime  
El nardo que exprime  
Perfume embriagante de místico aroma;  
Igual que se agita la triste paloma,  
Igual que la lengua  
Se alarga y se impone  
Que nadie le impide que grita y exclame  
Que todo lo moja, que todo lo lame;

El viento en el techo se tiende y se arrastra  
Y a veces se empina como una pilastra;  
Y équito azota,  
El tallo que brota  
Por entre las grietas y los agujeros  
Que tiene a veces los ojos alegres;  
Y azota la pube  
Que baja y que sube;  
Y azota la casa  
Y aviva la brasa,  
Y azota hasta el humo, el humo que humea  
Por la oscura fáuce de la chimenea;  
Todo lo azota lo arresta y combate.  
Lo tire, lo lame, lo palpa y embate

La gente arrugada que allí se calienta  
No está ya arrugada que está macilenta,  
Allí en un rincón  
Muy junto al fogón,  
El péndulo oyendo que enarta la vida  
Mirando tristona la lumbre encendida...  
La lumbre encendida de lengua lamiente  
Que pone la estancia, volácea y caliente;  
Al tuno mirando  
Que está suspirando,  
Y a cada momento  
Oyendo del viento  
El roaco bramido  
Que llega al oido:  
Que llega arrastrando  
La oreja buscando...  
Arrastré lamiente  
De lengua sia plena de dolor  
Que arruga la cara y arruga las manos  
De dichos lamientes y áridos humanos;

Arrugas que luego  
Se estiran al fuego.....  
Al fuego que todo lo pone caliente  
Al fuego entroscado de lengua lamiente

Aben Hadsin el Jardí

que, agarré tu mano que dices

**DEL AURA POPULAR**

**Mesa Revuelta**

En un hospital:

Una hermana de la Caridad, jó-  
ven y hermosa, veía a la señora  
de uno enfermo.

—Dios mio, Dios mio, mur-  
mura este.

—Que quiere V. lo que? —dijo  
a ella — Yo soy su hija.

—Pues quiero... — dice en gemitos  
Antonio Galdós

D. Antonio, que visto Ud. la  
langosta?

—No, señor.

—¿Entonces, no sabe? Ud. que  
que es eso?

—Usted es el que no lo sabe.

Vaya a esta tarde por casa, y  
cuando vea a la mesa mi mujer  
sus hijos, mi suegra y mi enfa-  
da, pregúntele que ha la langosta.

Otro 19 de febrero. Alfonso Sayad.

## IMPRESIONES DE UNA VISITA AL CALIFATO DE ALHAMBRA

Sigilosamente y destizándose  
por el coro espacio que queda en-  
tre la puerta entreabierta y su  
marco, se penetra en un jardín  
dirigiéndose por el pasillo de  
bellos mosaicos que conduce al  
cuerpo del edificio.

No puede darse, ni muy bien her-  
mosura, ni mas refinada y opu-  
tuosidad. Un vestíbulo cuajado de  
arabescos y rodeados de elegantes  
columnas, que sostienen magni-  
ficos arcos de hierro. Se en-  
trada a otras piezas interiores,  
de donde arranca la escalera, a  
cuyo término se encuentran las  
habitaciones de los dueños de  
aquella mansión.

Miríollis del sortidor que cae  
sobre marroquí taza; brochas que  
llenan de esencias, así el organi-  
smo como la imaginación; ujijos  
eróticos del que presiente y  
desea; cucubos dulces y amar-  
nicos, que prolongan sus ecos por  
toda aquella arabigo moria, todo  
sirve de mural a uno de esos cuadros  
orientales cunados de tonos  
dulces y embriagadores.

Una sala rectangular dividida  
por varios arcos dentados, que se  
apoyan sobre pavimento de capri-  
chos mosaicos, y que dan entra-  
da a elegantísimo desván; del  
techo penden baladíos farolillos de  
flez, cuyos cristales rojos y azula-  
dos bañan con lilia luz aquellas  
estancias; las paredes se hallan  
cubiertas por ricos cortinas de  
linnus, en las que se observan  
las labores que forman los bilos de  
engajes y brocados, representando  
hermosas pries que esconden sus  
expresivos ojos bajo las sombras  
de poldidas y negrissimas pestanas.

En un taburete que se eleva  
muy pocos centímetros del suelo  
botella que contiene antea gote-  
ta de exquisito cristal, cuyas la-  
bores se ocultan bajo las superficies  
de múltiples lunas de jamón  
o de simétricas rodajas de empe-  
dradas mortadela; lazas cubiertas  
por oedas y adoradas de mareas  
árabe; fabulosas, caparicio-  
sos, exultantes, todo quanto se  
consume y regodea en fiesta de  
bolla y regocijo.

Nadie diría al ver aquellos pre-  
parativos tan españoles que han  
bajado de aquí usados y consumidos  
por hijos de Mahoma, impididos  
por el corán de tomar carne,  
preparados de cerdo y zumo de  
uva; però bien se comprende la  
hospitalidad que dispensa su régio  
dueño a todo el dichoso que tiene  
la honra de hacerle una visita.

Comienza la zambra moruna por  
unos saludos de los recién llega-  
dos que, en fuerza de ser carme-  
nistas y apresurados resultan ex-  
cepcionalmente graciosos.

La hora del Jeyer se aproxima y como dia de hoy o sea miércoles (en marroquí celebra el arba) había que alejarse de aquellos lugares para evitar un contratiempo y abandoné aquella morada cuyo recuerdo quedó grabado en mi alma.

Flor.

## Desde la butaca

Las dos últimas funciones de la notable Compañía de los señores Vaz y Espejo han sido sin duda algunas de las escogidas más acertadas y representadas también con más esmero. En la primera «El pollo» porfiados sirvió para demostrarlos la justa fama de que gozan en el mundo del arte la Sra. Constan y el Sr. Vaz; ellos Hugoñones una simpatiquísima comedia de Echegaray (Don Miguel) fué interpretada con verdadero humor y en ella derrochó su viva comicidad el Sr. Espejo. El Sr. Molina hizo un Coronel de cuerpo entero y todos absolutamente todos rayaron a gran altura en el «charabán» de la Leonpolini, muy bien personificada por la Sra. Altarriba. «La reja de los burgueses» Quintana tuvo un notable desempeño y en ella se distinguieron la Sra. Orejón La Soñante y Corona y el Sr. Bernal que dijo con dulcísima naturalidad la escena de la reja.

En la segunda y última función de «El Gran Galeoto» del exitoso Echegaray estuvieron, igualmente bien mereciendo los aplausos más entusiastas del público. El Sr. Vaz superiorísimo, La señora Constan inimitable y acertadísimos los señores Salgado Molina y Maximino y Sra. Altarriba.

El estreno del «Amor que pasa» fué un verdadero acontecimiento. Su primer acto verdadera filigrana que patentiza el genio de los hermanos Quintana para retener las sostenidas andaluzas, fué aplaudidísimo y el segundo lo fué también, aun cuando la acción decayó y haciéndola en algunos momentos monótona y pesada. Su ejecución fué muy acertada distinguiéndose en ella la Sra. Constan y los Sres. Salgado y Maximino.

También entabulado y con plácer lo constituyeron que para despedida de la Compañía y acercando a reiteradas instancias, va a darse una última función, englobando las obras más aplaudidas de su extenso repertorio. Celebrándose que así se realice y exaltando a nuestros lectores a que asistan a ella seguros de que han de pasar una agradable velada,

si en efecto ponen obras de reconocido mérito.

## NOTICIAS

### Elegiciones

El Gobierno ha señalado el día cuatro de Marzo próximo para las elecciones municipales de Sorbas y Cuevas. Veremos si resulta como siempre pura fórmula.

### Bien venidos

Procedentes de sus posesiones de Guazamara ha regresado a esta ciudad particular amigo el Director de «El Miserio» D. Gregorio José Bernabé, acompañado de su distinguida familia. En la noche del domingo llegaron a esta acompañados de los señores Soterra y Albarrojo que fueron a Lorca a esperarlos, M. León Nier, M. Pou y Gómez y señoras. Visitaron los contratos que sus señores Sres. Staub y Soterra tienen pendientes en este y al mismo tiempo estudió el asunto fundacional.

### Nombramientos

El socio nombrado comiente del municipio en calidad de temporero maquinista nuestro querido e ilustre amigo D. Diego M. Félix Bermúdez de Castro y Martínez de la Junta, Marqués de San Antón Bajo.

Buen provecho Colomera!

### ATENCIÓN

Persona que dice estar bien enterada que asegura que el próximo Marzo empezarán los trabajos del Puente.

### Gracias

En atento R. L. M. nos establece D. Francisco Ollado Ruiz la adquisición del Laboratorio Químico-Dinámico que pertenece a D. Antonio Falces, donde ofrece sus servicios. Le damos las gracias por su atención, deseando verle en su labor y prosperidad.

### Sea enhorabuena

Ha llegado a Berbesque nuestro particular amigo el capitán de minas D. Antonio Flores Bermejo, encargándose de la dirección de los trabajos en el todo inútil que los señores Staub y Soterra poseen en aquella provincia. Señal de su regreso abrió

### Teatro

Mañana viernes para despedida de la compañía y beneficio de todas las Sras. de la misma se pondrán en escena «La Ducha», «Pobres mujeres» y «El amor en el Teatro». En obsequio de los beneficiarios tomarán parte en las dos últimas, nuestros queridos amigos los agradecidos adoradores de esta localidad D. Ambrosio Caplin,

D. Diego Soler Flores, D. Diego Canovas y D. Miguel Flores G. G. de Oro.

No dudamos que han de faltar localidades para el numeroso público que ha de acudir al Teatro.

### Visita

Le hemos recibido de «La Opinión» de Almería y de «Corte y Cielo» de Málaga, que de nuevo vuelve a la vida activa.

Gracias y suerte.

### Acerijo

Recomendamos el publicado por «El Acreedor del Estado» en su número dos. Se propone averiguar dónde están las cantidades que se adeudan a los empleados civiles y militares por las bajas de Cádiz.

Solo podrán reunir soluciones los que hayan sido Presidentes del Consejo, Ministro de Hacienda, Guerra y los Diputados y Senadores que quieran aclarar la cuestión.

### Servicios

Por dar paraje de la Guardia civil del puesto de Tijolpachén, sido capturados el día 11 de este mes, unos sujetos por robo de cañas de dinamita y 1000 fulminantes, contritos y confessos de su delito fueron puestos a disposición del Sr. Juez de Instrucción de Purchena.

La del pueblo de Málaga ha dado al último que quedara de los vecinos de la vecindad de Caspea.

Durante el mes de Febrero último han sido detenidos por la fuerza de la Guardia civil de esta provincia 28 sujetos por homicidios, robos y otros delitos de menor importancia.

Durante el año anterior hubo 4000 detenciones de la marina inglesa.

### Anécdota

El Rey Cristiano recientemente fallecido, al pasar revista a sus tropas le dijo a un soldado, que si conocía los méritos de su Rey y como el soldado no sucedió que decir, dijo no me sorprende que no lo sepas, yo tanto poco he visto de él.

### Carnaval

Por las noticias llegadas hasta nosotros podemos asegurar es grande la animación que hay por la proximidad del Carnaval. Se celebrarán bailes en casinos y Casas particulares; recorriendo las calles de la población varias y artísticas estudiantinas, entre ellas la música vieja presentará una postulación para San Sebastián.

### Visita

Hemos tenido el gusto de saludar en este el conocido médico homeópata de Lorca nuestro particular amigo D. Antonio Ballestrín, que acompañado de su distinguida esposa ha permanecido entre nosotros breves horas.



## Telefonía sin hilos

Riiiii... riiiii.

Quién llama?

El Alcalde de Lorca!

¿Qué desea?

¡Me ha dejado Ud. aterrador! El Hijo Guadalupe sin gota de agua para haber aparecido una boca de agua en su cuarto por la que desaparece toda ella!

No séndole. En esta playa más trabajos de aguas que los del Desagüe de Sierra Almagrera y ya ve usted que de V. a S. E. va mucha diferencia. Habrá sido algún santo neno éste en el que llama la atención de ese vecindario. ¿Qué serán de nosotros si nos quedásemos subterráneamente con Udes.

Si señor, Tenemos otra.... confianza: tardará más o menos tiempo; si no lo vemos nosotros lo verán nuestros nietos, pero el caso es igual. ¡Se hará!

Usted no molesta nunca deje mandado. Adios.

## ULTIMA HORA

Nos comunican de Sierra Almagrera que los trabajos de avance de la galería del Desagüe parecen haber llegado a la zona de las aguas, puesto que están derruyendo en cantidad de diez litros por segundo, con tendencia a aumentarse; notándose mayor actividad en dichos trabajos que adelantan un metro, cincuenta centímetros por día.

Imp. Campoy.

COLABORADORES DE  
EL FERROCARRILICO



**IMPRENTA**

**DE CAMPO Y CIA.**

Calle de la Observación número 87

SOLÍS MARÍNOL

**CUEVAS**

Montado este establecimiento con arreglo a los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y perfección y economía.

Recibos de Lotería se hacen en esta imprenta Modeló húm., 1, 2, 3, 4, 5, 6, á varios precios, y un gran surtido en tarjetas modernistas, en varios colores y precios;

**GRAN FONDA ESPAÑOLA**

Situada en la Calle "de" San Sebastián, el punto más fresco de la población con grandes vistas del Carmen.

Establecimiento de primera orden; espaciosas habitaciones, juzgados de baños y teléfono, se prob puntos, en todos los servicios.

Esmerado servicio. Precios económicos. Especial para viajantes.

Se sirven comidas y banquetes á domicilio.

El establecimiento que más vale en la población es el Hotel B. González, situado en el centro.

**González Brass y C. Limited**

**JEREZ DE LA FRONTERA**

Cosecheros y exportadores de

los mejores vinos de Jerez.

Representante en Cuevas,

**ALFONSO GONZALEZ**

Los mejores vinos de Jerez.

Los mejores vinos de Jerez.